

Epilog zur *ilmac 93* in Basel

EDITORIAL

Liebe Leserin, lieber Leser

Im September-Heft 9/93 der *Chimia* haben wir Ihnen die **ilmac 93** vorgestellt und Sie zu zahlreicher Teilnahme eingeladen. Die **ilmac 93** ist bereits Geschichte; sie brachte zahlreiche Kontakte, Vorträge und Präsentationen von hoher Qualität, die es wert sind, festgehalten zu werden.

Vor Ihnen liegt nun die zweite **ilmac**-Sondernummer der *Chimia*. Es ist das Verdienst der Redaktion der *Chimia*, eine sorgfältige Auslese getroffen zu haben. Manche Veranstaltungen des Programms fanden gleichzeitig statt, sodass es den Besucherinnen und Besuchern gar nicht möglich war, an allen sie interessierenden Anlässen teilzunehmen.

Unmittelbar nach Abschluss der **ilmac 93** hat die **Messe Basel** in ihrem **Schlussbericht** an die Medien ein durchwegs positives Bild gezeichnet. 'Mehr Top-Fachleute – zufriedene Aussteller', diese Schlagzeile des Schlussberichts dürfte wohl die Bewertung der **ilmac 93** am zutreffendsten wiedergeben. Eine 'Wertung' der Besucherinnen und Besucher vorzunehmen, ist eine gewagte Angelegenheit, doch haben die Aussteller sehr spontan die gestiegene fachliche Kompetenz der Besucher gerühmt. Dies ist ein Kompliment für die Messe wie für die Besucher.

Dem Präsidenten des Messekomitees **ilmac 93** bleibt die Aufgabe, sich zu den eingeführten Neuerungen zu äussern:

- Die Erwartung, dass die **neue Trägerschaft**, Messe Basel und Neue Schweizerische Chemische Gesellschaft (NSCG), der **ilmac** eine noch stärkere Basis gebe, ist voll erfüllt worden. Die Zusammenarbeit und Synergie der Messe-Profis mit den Vorstandsmitgliedern und Sektionen der NSCG hat ihre Bewährungsprobe bestanden.
- Die Organisation von **Messe** und **Kongress**, gleichzeitig und doch eigenständig, ist vor allem deshalb vom Fachpublikum geschätzt worden, weil beide Bereiche unter einem Dach erreichbar waren.
- Die **Ausstellervorträge**, *quasi* ein Bindeglied zwischen Messe und Kongress, haben bezüglich Nachfrage den Erwartungen der Veranstalter entsprochen.

- Der Tagung ‘**Die Basler Chemie präsentiert sich**’, die Beiträge von hochstehender Qualität geboten hat, ist leider der erwartete Erfolg versagt geblieben.
- Die Neuzuteilung der **Ausstellerplätze** auf die Gebäude 3 und 4 war mit Umsicht vorgenommen worden; dementsprechend gut war dann auch die Akzeptanz von Ausstellern und Besuchern.
- Die Ausrichtung der **ilmac** auf Gebiete **ausserhalb der Basler Regio**, die bereits 1990 eingeleitet worden war, hat positive Resultate gezeigt. So stieg der Auslandanteil der Besucher von 8% (1990) auf 26%. Auch das Interesse vor allem der deutschen Fachpresse hat der **ilmac** ein starkes Echo gebracht.

Die erfüllten Erwartungen verdanken wir vor allem auch Ihnen, liebe Leserinnen, liebe Leser. Dies ist die Motivation, die Arbeit wieder aufzunehmen, um die nächste **ilmac** vorzubereiten.



Dr. Bernhard Glutz
Präsident des Messekomitees *ilmac 93*